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COMMISSION REGIONALE DE 

L’ARBITRAGE 
P.V. Réunion Plénière du 04 décembre 
2021 
  N° 6 21/22    saison :  2021/2022 

 
A CHAMPIGNEULLES, 
 
Présidence : Stéphane VILLEMIN 
 
Assistent : 
Madame Nathalie GERARD, présidente de la CRPA, 
M. Philippe PAULET représentant du C.D, 
M. Ali DJEDID, C.D., représentant élu des arbitres, 
M. Pascal FRITZ, vice-président CRA, 
M. Jean-Claude RASATTI, secrétaire, 
M. Gauthier LEGGERI, coordinateur des désignations, 
M. Matthieu LOMBARD, coordinateur CTA, 
M. Aurélien BRIEST, CTA, 
M. Jordan HERRMANN, secrétaire adjoint CRA, 
M. Raymond ROSER, responsable de la section lois du jeu, 
M. Pierre TAESCH, membre indépendant, 
M. Emmanuel PERRIN, représentant des Éducateurs, 
M. Vincent MERULLA, président CDA Moselle, 
M. Daniel DAUBIE, président CDA Vosges, 
M. Cyril CHAUMONT, président CDA Meurthe et Moselle, 
M. Bernard DESCHAMPS, représentant la CDA Meuse, 
M. Gilles MOREAU, représentant la CDA Marne, 
M. Philippe DURR, président CDA Alsace, 
M. Jean-Claude ROYER, président CDA Ardennes, 
M. Jean-François AUBRY, président CDA Haute-Marne, 
M. Hervé BOILLOT, coordinateur du pôle JAL. 
 
Excusés : 
M. Pascal PARENT, représentant de la CFA.  
M. Joël MULLER, commission du statut de l’arbitrage, 
M. Serge FIDRI, coordinateur ETRA, 
M. Sylvain THULLIER, coordinateur ETRA, 
M. Damien KELTZ, coordinateur du pôle des Observations, 
M. Ludovic GERMAIN, gestionnaire du budget CRA, 
M. Thomas LÉONARD, coordinateur Arbitres Centraux, 
M. Gilles LANG, coordinateur du pôle des Arbitres Assistants, 
M. Julien LANG, coordinateur du pôle futsal, Beach-soccer, 
Mme VIENNOT Nelly, coordinateur Arbitrage Féminin, 
M. Julien SAUCIER, président CDA Marne, 
M. Frédéric CASTEL, président CDA Aube, 
M. Anthony USTARITZ, CTA. 
 
Le Président ouvre la séance à 10h05 et remercie les participants de s’être déplacés en configuration plénière malgré les intempéries. Le 
début de saison se déroule globalement bien après deux saisons tronquées. Il s’inquiète également de la relâche manifeste constatée dans 
un nombre croissant de clubs où les gestes barrières et les contrôles se font de moins en moins. 
Il regrette toutefois que certains arbitres s’opposent encore au principe du passe-sanitaire et que certains d’entre-deux se soient adressés à 
la CRA à ce sujet en des termes fleuris. Le Président est, par ailleurs, convoqué en Commission Supérieure d’Appel concernant des décisions 
prises dernièrement. 
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Il s’inquiète également du recul des effectifs qui est assez important depuis plusieurs années désormais. Ce recul est à lier à la résurgence 
des incivilités sur les terrains. Pierre TAESCH confirme n’avoir jamais autant organisé de match à huis-clos depuis qu’il est en fonction. 
 
 

Carnet : 

Décès de la maman de M. Christophe SOLLNER, président du district de la Moselle 
Décès de M. CHANTECLAIR, père d’Alain, président de la CDPA Vosges, et grand-père de Nicolas, arbitre R3. 
Décès de Mme Véronique MAINGAULT, ex-arbitre du District de l’Aube. 
 

- La CRA présente ses sincères condoléances aux familles endeuillées. 
 
La CRA exprime tous ses vœux d’un rapide rétablissement et son soutien aux membres et leurs familles qui connaissent des moments 
difficiles.   
 
 
Effectif arbitres LGEF : 
 
- Au 4 décembre 2021, relevé Foot 2000 : 2302 arbitre désignables. 
 
 
Certificats médicaux : 
Madame LLUCH Enola,  
MM.  KUCHARSKI Maximilien, KURTZ Yves, ZINCK Alexandre, AJAOUN Faicel, SKRZYPCZAK Didier, STURB Alexandre, MOSSAN Jean-François, 
GABRIEL Ugo, YUKSEL Ali, GOKOGLAN Adil, WITTKOWSKI Nicolas, ROTH Matthias, JACOB Adrien, TRANSLER Kenny, ALTINOK Ali, CUNY 
François, MRABET Mounir, TEIXEIRA Diogo, BOCK Christopher, PELTRIAUX Jérémy, LA ROCCA Grégory, CHARTON Grégory, DUMAIN Dimitri, 
BURDIN Mathieu, BIDAU Camille, SPAY Nicolas, GERUM Nicolas, KHANJY Aslam, GANDER Pascal, RICHERT Florian, DELANZI Nicolas, HURAULT 
Olivier, HARDY Yves, ANGRAND Jonah, MATHLOUTI Marouan, STOCKY Cédric. 
 

- Prompt rétablissement à nos collègues en cours de rétablissement.    
 
Correspondances : 

De M. MERULLA Vincent, P.V bureau CDA Moselle du 27 octobre 21, et Plénière CDA du 20/11/2021 ; remerciements.  
De M. DAUBIE Daniel, concerne un arbitre D1 de la CDA Vosges, à la suite d’un courrier d’un club, pris note. 
De M. ROSER Raymond, P.V. des réserves techniques, pris note, remerciements. 
Du club d’ARS BOSSERVILLE LENONCOURT, invitation au 45ème anniversaire du club et au tournoi de sixte en l’honneur de Monsieur et 
Madame ANDRÉ Jean-Pierre, membres fondateurs du club en 1976, remerciements.  
De Mme GONZALES Alicia : 
 

- Arrivée en GRAND-EST, de M. FREVILLE Roland, R3.  

⮚ Conformément au règlement intérieur de la CRA, M. FREVILLE Roland n’ayant pas effectué de stage de rentrée, ni dans son ex-ligue 
et ni en LGEF. Il sera à la disposition de la CDA Alsace jusqu’à la fin de la saison 20/21. Il sera affecté dans un groupe d’observation 
R3 pour la saison 21/22. 
 

- Arrivée de M. DETREZ Matthieu, R3, de la ligue des Hauts-De-France, il s’installe dans le département de la Marne.  

⮚ Conformément au règlement intérieur de la CRA, M. DETREZ Matthieu, ayant effectué un stage de rentrée et ses tests physiques, 
dans son ancienne ligue ; il ne sera pas affecté dans un groupe d’observation R3 pour la saison 21/22, mais sera désigné en tant 
qu’arbitre R3 pour cette saison par M. FRAIPONT Jean-Yves.  
 

- De M. YURTSERVER Murat annonce qu’il souhaite mettre un terme à son congé sabbatique et reprendre vers la fin novembre. 

⮚ La CRA en prend note, M. YURTSEVER Murat n’ayant pas assisté à un stage de rentrée obligatoire, il sera à la disposition de la CDA 
Alsace jusqu’à la fin de la saison et affecté dans un groupe d’observations R2 pour la saison 21/22. 
Il devra contacter la CDA Alsace dès qu’il sera à nouveau disponible. 

 
De UNAF Grand Est, invitation à l’AG du 27 novembre 2021 à FORBACH, remerciements. 

⮚ Le président VILLEMIN, en mission à PARIS, la CRA a été représenté par son secrétaire M. RASATTI Jean-Claude.  

Intervention des Représentants au Comité Directeur : 

M. PAULET Philippe : excusé lors de la dernière réunion du C.D. de Ligue, demande à Ali DJEDID de nous rapporter les dernières informations.  

 Ali DJEDID : 
Dit être très content de pouvoir partager ces moments d’échanges avec l’ensemble de la CRA réunie.  
Le Comité Directeur a pris acte des dernières remontées et a souhaité par la voix du Président GEMMRICH et par communiqué auprès des 
présidents des clubs, et l’ensemble des acteurs, remobiliser les forces vives, face à ces intimidations voire agressions envers les arbitres.  
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Intervention du Président de la CRA  
 
Message à la population arbitrale et aux observateurs, invitation à participer aux formations‘’ Valeurs de la République et laïcité ‘’. 

- Vincent MERULLA fait partie des personnes qui y ont participé, avec Nelly VIENNOT et Claude DENISOT, notamment. Il souligne la 
qualité de la formation proposée. 

Demande d’honorariat de M. KONARSKI David, ayant mis un terme à son activité d’arbitre de ligue. 
- Demande refusée par la CRA. Une réponse sera apportée à l’intéressé par courrier. 

Réunion présidents CRA : CFA/DTA, Stéphane a envoyé un C.R. aux membres du CRA plénière.  
Candidature à l’organisation de la formation 1er degré des 21 et 22 mai 2022 (Initiateur le 26 mars et le 11 juin 2022, secteur Nancy). 
Un arbitre a été sanctionné dans un litige avec un dirigeant de club (parole contre parole). Stéphane VILLEMIN se dit étonné, car en l’absence 
de preuve, l’article 128 existe toujours ! 
Validation des tests physiques du 13 novembre 2021, un seul échec, la candidature de cet arbitre est annulée conformément au R.I. 
Les absents excusés seront convoqués à la prochaine session.   
Section sportive Épinal, réunion avec le district de Vosges, voir paragraphe CTA. 
Création de groupes de travail pour réfléchir sur des sujets comme le RI, le rapport disciplinaire, etc. 
Nous avons eu des rapport d’arbitres contradictoires sur une rencontre. Une réunion en Visio va être organisée pour entendre ces arbitres.  
 
 

ETRA 

 
Demande à la CRA de questionner la commission compétition de la LGEF concernant la possibilité d’interdire l’utilisation des oreillettes sur 
les compétitions régionales sous sa responsabilité. L’objectif est de garantir toute équité dans l’arbitrage des compétitions sur notre 
territoire. 
 
 

★ La CRA précise que pour les compétitions officielles, il est interdit d’utiliser le système de communication oreillettes.  

★ Pour la formation et sur des rencontres amicales en présence des formateurs, la CRA ne voit pas d'inconvénients particuliers.  
 

IR2F 
- Quasiment tous les Districts ont déjà réalisé une FIA. 
- Une réunion bilan est prévue le 14/12 en Visio et le compte-rendu de cette réunion sera transmis lors de la prochaine réunion de 

CRA. 
- Pour rappel, la gestion administrative des FIA revient au service arbitrage. 

Vincent MERULLA et Daniel DAUBIE interviennent au sujet des clubs qui démarchent des arbitres en cours de FIA pour qu’ils prennent une 
licence dans leur club à l’issue de la formation. 

➢  La Commission du Statut de l’Arbitrage a statué : le club d’appartenance est le club qui a réglé la formation au moment de 
l’inscription. 

Vincent MERULLA demande que certains des arbitres reçus soient directement positionnés en filière Arbitre Assistant pour les former à cette 
fonction et ensuite les rediriger vers la fonction d’Arbitre Central quand ils seront plus aguerris.  

➢ La CRA répond que ce n’est probablement pas rendre service aux concernés que de les préserver de cette façon. Ce serait 
également prendre le risque de perdre une quantité importante d’arbitres centraux potentiels. 
 

Matthieu LOMBARD ajoute qu’une solution envisageable est de proposer une première désignation au nouvel arbitre comme assistant de 
l’arbitre qui sera son accompagnateur/tuteur lors de la rencontre suivante. Le binôme est alors en confiance et cela permettrait 
d’accompagner au mieux les néo-arbitres. 
 
Vincent MERULLA précise enfin qu’il est très satisfait du fonctionnement de l’IR2F après un déploiement laborieux, les années précédentes. 
C’est une très bonne chose. C'est aussi l’avis des autres présidents de CDA. 
 
Préparation athlétique  

 
Le 9/11 une réunion en Visio s’est tenue entre Patrice GRETHEN (DTR), Matthieu LOMBARD, Jérémy MOUREAUX et Anthony USTARITZ pour 
mettre en place un partenariat sur la préparation athlétique. A l’issue de la réunion, il a été décidé de la création d’une cellule préparation 
athlétique au sein de l’Équipe Technique Régionale qui intégrera l’arbitrage. 

 
La création de cette cellule a été actée par la direction de la LGEF, quelques jours après la visio-conférence. Jérémy MOUREAUX en sera le 
responsable. 

 
Le 16/11, il a sollicité le service arbitrage sur ses besoins à court terme. Nous lui avons répondu que nous souhaiterions « professionnaliser 
» cinq sites d’entrainements dans un premier temps sur le Grand Est avec un intervenant extérieur. Les secteurs ciblés sont Reims, Metz, 
Nancy, Strasbourg et Mulhouse. 
 

➢ Il est précisé que ces sites sont, également, ouverts aux arbitres de District.  
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Filière FFF 

- Rassemblement Filière FFF : 
 
Trois rassemblements se sont déroulés pour l’ensemble de la Filière FFF le 05/09, 10/10 et 01/11. Sur les deux premières dates, la matinée 
était consacrée à des séances athlétiques couplées à du travail de collaboration et de prise de décision sur le terrain. La matinée du 
rassemblement du mois de novembre, quant à elle fut l’objet d’un travail en salle de management. Au cours des trois après-midi, les arbitres 
ont passé un examen théorique blanc. Il a pour objet un travail continu de la théorie, mais aussi un critère dans le choix des futurs candidats 
FFF. Les résultats du 05/09 et du 10/10 ont déjà été transférés aux arbitres, les copies du 01/11 sont en cours de correction. 
 

- Observation Filière FFF : 
 
Qu’il s’agisse des centraux, des assistants ou des jeunes, nous sommes dans le timing au niveau des observations. 
 

- Candidats FFF : 
 
Maxence RICHARD, candidat F4 partie pratique, poursuite de l’examen de la saison passée, a été observé deux fois.  

 
Nos candidats théoriques ont passé́ l’examen, les 19 et 20 novembre 2021. 
Les résultats ont été annoncés le 03 décembre 2012. 
Félicitations à M. TANI Christophe qui a été admis à la pratique. 
C’est d’autant plus louable, car, en cette saison exceptionnelle, la DTA a réduit au strict minimum la liste des admissibles à la pratique. 
Nos autres candidats à une catégorie fédérale n’ont pas été retenus, malgré des tests théoriques de bonne qualité. Une déception, un 
candidat n’a pas été en mesure de réussir ses tests physiques. 

 
Compte-rendu Filière FFF Centraux 
 

- Observations 
 
Plusieurs observations terrains et vidéos ont été réalisées pour chacun des arbitres centraux 
 

- Candidat FFF, saison 2021-2022 
 
Une réunion se tiendra début janvier entre Thomas, Gilles et Anthony pour identifier les futurs candidats FFF. 

● M. TAESCH Pierre, réitère son plaisir de faire partie des formateurs. 
Nous dit que la formation avance au rythme prévu.  

● M. FRITZ Pascal nous annonce que les résultats des examens fédéraux ont été communiqués aux CRA.  
Il faudra que la CRA étudie et analyse sur les points où les candidats ont pêché.  
Les tests vidéo sont, apparemment, plus complexes à aborder.  
  

Compte-rendu Filière FFF Jeunes 
 

- Stage JAF Elite 
 
Raoul BITZ, Yanis CHOMETTE et Thomas VINCENT ont participé, le week-end du 17 au 19 septembre, au stage JAF/Elite ; très bonne tenue 
de nos JAF. 
 

➢ Deux de ces arbitres ont été signalés par des remarques positives par la DTA.  
 

- Soirée technique JAF 
 
Comme convenu après l’expérience du confinement, les soirées techniques JAF face au succès du format du confinement se déroulent en 
visioconférence. Depuis le mois de septembre, une réunion se tient chaque mois avec des analyses le plus souvent de séquences d’un match 
de R1 ou N3. 
 
Compte-rendu Filière FFF Féminines 
 
Après différents échanges entre Nelly – Anthony et Karen ROBIN, il a été convenu qu’à compter du 1er janvier 2022, Karen ne ferait plus 
partie de la Filière FFF, car elle n’est pas en mesure de fournir les efforts pour mener à bien une candidature fédérale. 
 
Compte-rendu Filière FFF Assistants 
 
Candidat FFF, saison 2021-2022 : une réunion se tiendra début janvier entre Thomas, Gilles et Anthony pour identifier les futurs candidats 
FFF. 
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Arbitres Assistants : 
 
3 tests vidéo vont être mis à disposition des arbitres-assistants de Ligue afin de travailler les hors-jeu durant la trêve hivernale lors des mois 
de décembre, janvier et février. 
 
 
 
 
 
Arbitrage féminin 
 
3 stages ont été organisés à destination de toutes les arbitres féminines de la ligue.  
31 ont répondu présent sur les 88 arbitres féminines du Grand-Est : 
- 8 présentes le 11/11/2021 à Reims 
- 13 présentes le 13/11/2021 à Essey-lès-Nancy 
- 10 présentes le 14/11/2021 à Strasbourg  
En salle, une présentation sur les différentes évolutions des arbitres féminines et un test vidéo sous forme de ‘’kahoot ‘’leur a été fait. Quant 
à la partie « terrain », les féminines ont participé à un parcours de mémorisation et un biathlon athlétique. 

➢ Aurélien BRIEST remercie les CDA pour leur investissement.  
 
JAL 

 
Section JAL : 
Les tests mensuels destinés à la formation des JAL et des CJAL « terrain » ont été envoyés en octobre et en novembre 2021. 
 87 % de participation pour octobre. 
 
Section Pré-JAF : 
Les arbitres pré-JAF continuent leur formation en alternant le travail à la maison et en présentiel délocalisé. 
Le prochain rassemblement en présentiel des arbitres pré-JAF se déroulera le 18/12/2021 au CREPS de Nancy. 

 
Futsal et Beach soccer 

 
- Demande d’année sabbatique pour Hicham BOUSSOUFI. 

➢ Sur proposition du pôle futsal, la CRA décide de geler la saison sportive au titre d’arbitre futsal ligue de  M. BOUSSOUFI 
Hichem. Il sera affecté arbitre de ligue futsal, à la condition qu’il assiste au stage de rentrée futsal de la saison 
2022/2023 ; un courrier sera adressé à M. BOUSSOUFI Hicham. 

- Mise en suspens du projet JAL Futsal. Pas de compétitions régionales jeunes organisées par la LGEF cette année contrairement, à 
ce qui était annoncé en début de saison. 

- Appel pour volontaires pour une formation à la candidature ligue par Visio. Les inscriptions seront lancées très prochainement. A 
diffuser dans les différents districts. Formation sur 4 soirées en Visio en janvier. Examen le week-end du 29/30 janvier si le Creps 
de Nancy est disponible (voir avec Anthony les possibilités). 

- Examens fédéraux :  notre candidat n’a pas été admis à la pratique.  
- Absence d’un arbitre sur un match de R1 Futsal dernièrement. L’arbitre devait être observé sur cette rencontre. 

➢ La CRA propose de le convoquer pour entendre ses explications.  
- Proposition d'une intervention arbitrage dans les clubs spécifiques Futsal sur 1 entrainement.  
- Mise à jour des supports dans un premier temps. Formation d'arbitres référents pour ce module. Présentation et mise en place 

dans des clubs. 

- Une réunion aura lieu le 8/1 à l’APM Metz avec les clubs de R1 Futsal et que l’arbitrage sera représenté pour présenter 
son plan de développement de l’arbitrage Futsal. 

 
 

CTA  
 
 
 
 
 
Maxime ERNST a intégré le service arbitrage et est en charge :  

- Des dossiers administratifs des FIA 
- De contacter les personnes ayant laissé leurs coordonnées pour devenir arbitre 
- Mettre en place des dossiers numérisés pour les arbitres 

Les Services Civiques poursuivent leurs missions dans les clubs même si le nombre d’interventions pourrait être plus important. 
Le jeu sur l’arbitrage n’a pas encore pu être mis en place. 
Mise en place d’une réunion sur le RI en début d’année civile (en attente des décisions de l’AG FFF sur le statut de l’arbitrage) 
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Quelques réflexions en cours : 
- Effectifs cibles avec le pôle désignation. 
- Renouvellement des dossiers administratifs saison 2022/2023 avec le service arbitrage. 
- Mise en place ou non d’un rapport disciplinaire en utilisant le compte FFF (à voir avec le service compétition et les personnes qui 

siègent dans les Commissions de Discipline) 

➢  Services civiques : les interventions dans les districts seront annoncées aux présidents de CDA concernés.  
 

Réunion constructive sur l’avenir de la SSFA d’Épinal le 29/11 en présence des formateurs, du club, de la CDA du Président du District, du 
Conseiller Technique de l’ETR en charge du District et de 2 CTA 

- Point sur la section. 
- Mise en place d’une feuille de route pour le recrutement d’élèves et de formateurs 
- Rappel des objectifs de la section 

Nous avons apprécié le soutien du District des Vosges et de sa CDA ainsi que l’appui du club d’Épinal pour développer davantage cette section  
  
Formation 1er degré dans le Grand Est du 20 au 22 mai 2022 : En attente du retour de la DTA sur notre nombre de stagiaires qu’on ne souhaite 
pas inférieur à 12. 
 
Stage de rentrée 2022/2023 : ils seront positionnés sur les journées des 20 et 21 août 2022. Avant la fin de l’année 2021, les arbitres de ligue 
vont recevoir un communiqué officiel leur demandant de réserver ces deux dates pour être présent à ce stage de rentrée obligatoire pour 
valider sa saison sportive.    
 
 
 
 
 

Section Lois du Jeu 
 
M. ROSER Raymond, responsable de la section nous détaille les décisions prises lors de leurs différentes réunions.    
Plusieurs réserves techniques ont été traitées par la section Lois du jeu. 
Toutes ont vu le résultat acquis sur le terrain confirmé. 
Les P.V. figurent sur le site de la LGEF.  
 

 
 

Présidents CDA 
 
Stéphane VILLEMIN rappelle que la CRA est toujours prête à répondre favorablement à une invitation à participer aux réunions des CDA 
(bureau ou plénière). 

 
CDA VOSGES 

 
Réunions tenues récemment : 
Bureaux CDA, les 18 août, 07 septembre et 13 octobre 2021, P.V. transmis à la CRA.  
Réunions prévues prochainement : 
 
Bureau CDA, le 15 décembre,  
Questionnaire D1, D2, AA1 fin janvier 2022, 
Plénière CDA fin janvier 2022. 
 
Demande de représentation d’un membre CRA pour une réunion à venir : 
 
Pour la plénière de la CDA, fin janvier 2022. 
 
Nombre d’arbitres en CDA :  
 
A ce jour 137 arbitres : 115 arbitres district, 4 FFF et 18 ligue. 
 
Fin de saison 2019/2020, nous comptions 168 arbitres.  
 
Nombre de candidats arbitres en prévision d’examen : 
 
FIA 1 à GIRANCOURT les 13, 20 et 27 novembre 2021, 19 inscrits (dont 3 hors District des Vosges) et 18 présents. 
FIA2 à GOLBEY janvier 2022, 6 inscrits à ce jour. 
Divers sujets : 

- Stages de rentrée fin AOÛT et début SEPTEMBRE : une journée complète de formation pour l’ensemble des arbitres de la CDA 
avec repas pris en charge par le District, à la FAC de droit d’EPINAL. 

- Une réunion de la commission : CPR/CERFA a eu lieu le 22 septembre à 18 h 30, au District des Vosges. 
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 En présence du Président du District, plusieurs projets sont mis en place pour recruter et fidéliser les arbitres (prise en charge par le 
District des frais des FIA pour les nouveaux arbitres), intervention par le Président de la CDA Vosges à l’AG du District à St DIE des VOSGES, 
participation de notre CDA aux réunions décentralisées CLUBS/DISTRICT, achat par le District de 250 écussons arbitres avec son nouveau 
logo, détection de jeunes arbitres sur les rencontres U13 pour présentation à la section arbitrage d'EPINAL,…)  
 
Une formation ‘’référents’’ en arbitrage a été organisée début novembre par Alain CHANTECLAIR Président de la CDFA 9 présents. 
 
Dimanche 7 novembre, stage arbitres FUTSAL ; 28 présents. 
 
Questions à la CRA : 
 
Différences entre l’observation au rang et à la note ? 

- La CRA rappelle que le classement au rang n’est pas à comparer avec le barème des observations à la note.  
Ce sont les commentaires qui sont la référence pour le classement, les cases cochées servent d’indicateur de la zone d’expertise de sa 
prestation. La cohérence entre les commentaires et les cases cochées doit permettre à l’observateur de faire son classement.   
 
 
 
 

CDA MOSELLE 
 
Réunions tenues récemment : 
Plénière le 20/11/21 – PV envoyé à chaque fois 
 
Réunions prévues prochainement : 
Fin décembre (bureau) et mi-janvier (plénière) 
 
Demande de représentation d’un membre CRA pour une réunion à venir : 
Pas pour l’instant 
 
Nombre d’arbitres en CDA :  
559 
 
Nombre de candidats arbitres en prévision d’examen : 
34 en attente de 5 FIA en janvier, février et mars 
 
Divers sujets : 
• Projection FIA saison 22/23  
CRA :  des modifications à venir pour les gestionnaires, même process, mais les interlocuteurs changent. 
• Examens pratiques 20/21 
CRA :  les Cand.JAL ayant terminé leur parcours seront nommés au 01 janvier 2022 
          Pour les Cand. Adultes, la nomination se fera au terme de la saison. 
 
• Médailles de Ligue 
M. MERULLA demande aux Présidents de CDA de lui fournir une liste des arbitres qu’ils souhaitent voir récompensés.  
 
• Arbitres assistants (« carottes » CDA ? Filière de base …) 
• Communication 
CRA :  Stéphane VILLEMIN entend la demande, nous serons attentifs à être plus réactifs pour transmettre les informations vers les CDA.  
 
• Futurs candidats Ligue 
• Formations initiateurs + 1er degré (une demande d'organisation en LGEF a été formulée à la DTA) 
• Statut de l’arbitrage (ce point a été très longuement commenté, la CRA est dans l’attente d’une validation lors de la prochaine 
assemblée fédérale.) 
 

➢ La CRA a pu apporter des réponses aux Présidents des CDA sur ces points  

 
La CDA MOSELLE retrouve son effectif de la fin saison 2020/2021.  
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CDA ALSACE 
 

Réunions tenues récemment : Bureau CDA mercredi 01.12.2021 
 
Réunions prévues prochainement : Plénière vendredi 10.12.2021 
 
Nombre d’arbitres en CDA : 680 (113 pertes) 
 
Nombre de candidats arbitres en prévision d’examen :  
JAL : 8 
 

➢  L’avenir semble s’éclaircir, l’enregistrement des candidatures se fait à un bon rythme. 
 

➢ Un nouveau président de la commission CDPA, M. Étienne WELSTPHAL.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

CDA Haute-Marne 
 
Réunions tenues récemment : 23 septembre 2021 (Bureau) / 05 novembre 2021(Plénière) 
 
Réunions prévues prochainement : 02 décembre 2021 (En Visio Bureau) / Lundi 10 janvier 2021 (Plénière à 18h30) 
 
Demande de représentation d’un membre CRA pour une réunion à venir :  
Oui et si possible un représentant qui pourra assister à notre rassemblement de printemps (mars 2022) 
 
Nombre d’arbitres en CDA : 101 (dont 11 Ligues) contre 107 l’an passé 
 
Nombre de candidats arbitres en prévision d’examen :  
 
8 candidats sur FIA 2 programmée en janvier ?? (Déjà 8 reçus sur 1ère FIA) 
 
Divers sujets : 
 
- Formation Auxiliaires, les 11 et 18 décembre 2021 
- FIA Arbitre Futsal le 11 décembre 2021 (A confirmer selon le nombre de candidats) 
- 2ème FIA les 22, 29 janvier et 05 février 2022 
 
Effectifs en peine avec beaucoup de soucis en désignation liés aux indisponibilités et blessures (notamment chez nos D1) Réduction du 
nombre de matchs R3 affectés aux arbitres de notre District souhaitée (Communication JY et Stéphane) 
 
Soutien demandé pour un CTDA Aube-Haute-Marne (Vu avec notre Président du District P. Leiritz) 

➢ La CRA se dit favorable à un autre mode de subvention des postes de CTDA.   
L’actuel pénalise sérieusement les petits districts.  

 
Questions à poser à la CRA : 
 
Démarche pour un recrutement de nouveaux arbitres sans passer par une FIA : 
Possibilité d’une passerelle Auxiliaire - Arbitre Officiel sous conditions : 

➢ La CRA précise que cette passerelle n’existe pas à ce jour.  
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CDA Meuse 
 
Réunions tenues récemment : 27/10/2021 
 
Réunions prévues prochainement : 12/2021 
 
Demande de représentation d’un membre CRA pour une réunion à venir :  
- Stage de mi- saison du 26/02/2022 à Verdun 
 
Nombre d’arbitres en CDA : 65 
 
Nombre de candidats arbitres en prévision d’examen : 4, mais de nombreux clubs ont annoncé l’arrivée de candidats 
 
Divers sujets : 
 
Mise en place d’arbitres auxiliaires rapidement afin de combler les manques en 3ème division et en 2ème division AA. 
Mise en place de la CDPA en cours, un futur président est trouvé. 
Excellente collaboration entre le District et la CDA 
 
 
 
 

CDA Aube 
Réunions tenues récemment : au rythme d’une par mois.  
 
Réunions prévues prochainement : 15 décembre 
 
Nombre d’arbitres en CDA :  95 arbitres.  
 
 
 
 
 
 
 
 

CDA MEURTHE ET MOSELLE 
 
Réunions tenues récemment : 
- 3 réunions de bureau depuis le début de saison. 
- 1 stage pour les observateurs. 
- Une 4ème réunion de bureau réalisée le jeudi 25 novembre, PV en cours de réalisation. 
 
Réunions prévues prochainement : 
- Prochaines échéances : stage de rattrapage des arbitres le samedi 18 décembre 2021 à DIEULOUARD. 
- 1 stage filière arbitres assistants 30 janvier 2022 à BLÉNOD ou FROUARD. 
- Prochain bureau courant janvier/février 2022. 
 
Demande de représentation d’un membre CRA pour une réunion à venir : 
- Un représentant de la CRA sera demandé pour une prochaine réunion de CDA.  
 
Nombre d’arbitres en CDA :  
224 arbitres (perte de 50 arbitres) 
 
Nombre de candidats arbitres en prévision d’examen :  
- Pour l’instant et pour la session prévue en janvier 2022, seulement 4 candidatures. 
Nous avions tablé sur un prévisionnel ambitieux de 70 candidatures. 
 
Divers sujets : 
Bien sûr, la FIA mais nous en reparlerons lors de la visioconférence du 10/12. 
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CDA MARNE 
 
Réunions tenues récemment : 24/11/21 
 
Réunions prévues prochainement : 7/1/22 pour préparer le stage d’hiver des 15 et 16 janvier 2022 
 
Demande de représentation d’un membre CRA pour une réunion à venir : oui, pour celle d’avril, je reviendrai vers vous avec une demande 
officielle.  
 
Nombre d’arbitres en CDA : 151 en incluant les arbitres Ligue de la Marne 
 
Nombre de candidats arbitres en prévision d’examen : 24 candidats reçus suite à la FIA d’octobre 2021 à suivre après la trêve.  
 
Divers sujets : 
Préparation des frais d’arbitrage à modifier avec le comité directeur.  
 

➢ Le président SAUCIER tient à préciser que ses relations avec les responsables du CREPS de Reims sont au beau fixe et qu’ils 
sont très bien accueillis dans les installations sportives. 

 
Questions à poser à la CRA : relation avec les désignateurs CRA en reprenant nos arbitres district, suite à des reports. Pas contre le principe, 
mais nous demandons à être mis en copie des modifications éventuelles et de ne pas recevoir un appel de l’arbitre concerné par la suite. 

❖ La CRA en prend note, toutes les interventions des responsables de désignations auprès des CDA seront annoncées 
en amont.  

 
 
 

CDA  Ardennes 
 
Réunions tenues récemment : 3 novembre 
 
Réunions prévues prochainement : 8 décembre 
 
Demande de représentation d’un membre CRA pour une réunion à venir : Non 
 
Nombre d’arbitres en CDA :  140 arbitres (perte d’une dizaine d’arbitres, surtout chez les Jeunes) 
 
 
 
 
 
 

Désignations   
 
Gauthier LEGGERI rappelle qu’un mécanisme de désignation a été présenté aux désignateurs avec lesquels il travaille pour les compétitions 
de Ligue et de District. Il s’étonne que certains ne respectent pas la procédure annoncée. Il précise que le mécanisme de désignation est lié 
aux engagements formulés par la LGEF auprès des clubs qui engagent des équipes dans les compétitions situées en amont de la pyramide 
de désignation. 
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Pôle OBSERVATIONS  
 

  Observations à effectuer Obs. Réalisées au 25/11/2021 % 

ER 

  

44 16 36% 

R1 72 43 60% 

AAL1 27 12 44% 

L2 Est 64 38 59% 

  Centre 72 37 51% 

  Ouest 45 22 49% 

  Total 181 97 54% 

L3 Est 126 71 56% 

  Centre 210 96 46% 

  Ouest 78 41 53% 

  Total 414 208 50% 

AAL2 Est 21 11 52% 

  Centre/Ouest 15 8 53% 

  Total 36 19 53% 

AAL3 Est 27 15 56% 

  Centre 33 17 52% 

  Ouest 6 3 50% 

  Total 66 35 53% 

TOTAL   659 333 51% 

 
Avancement très satisfaisant des observations. 
  Le budget annoncé par le C.D., pour les frais d’arbitrage, est respecté à ce stade des compétitions.  

 
 
 
 
 
 

 

DIVERS  
 

RASATTI Jean-Claude : 
 

- Départ de M. SAINDOU Abdou, R3, pour la ligue de Mayotte, la CRA est dans l’attente d’une demande de transfert de son dossier.  
- Démission de M. ALTER Yohann, R3, MM. CHARBONNIER et VILLEMIN ont longuement discuté avec Yohann, qui confirme sa 

décision, mail du 05/11/2/21. 
- De M. STORCK William, annonce une indisponibilité à partir de mars 2022, stage en entreprise à CALAIS, pris note. 
- De M. KUBLER Fabrice, incident (spectateurs) sur une rencontre de R3 à CREUTZWALD, pris note.  
- Mise en place et gestion des P.V. ‘’disciplinaires’’ pour parution sur footclubs. 

➢ La CRA va mettre en place un processus pour la réalisation et la diffusion de ce type de P.V.  

➢ Les courriers devront être expédiés avec notifoot. 
 

BOILLOT Hervé : 
 
Le pôle Jeunes JAL fonctionne très bien, il y a une excellente entente dans le groupe.  

 
Au titre de représentant des arbitres à la commission de discipline, là il y a du ‘’ grain à moudre’’.  
Certains rapports laissent vraiment à désirer ! 

o Un rappel des consignes et des modalités est en préparation. 
 

Nathalie GERARD : (CRPA) 
 
La CDA Moselle est ‘’au top’’ dans le retour des fichiers des inscrits. 
Elle aimerait que certaines CDPA répondent à ses différents mails.   
Mercredi 15 décembre 2021, Visio avec M. SARS.  
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 Pierre TAESCH : (membre indépendant) 
 

Sécurisation autour des terrains, un séminaire s’est déroulé à Clairefontaine. 
Au titre de sa fonction de responsable des délégués (district, ligue voire FFF), il ne peut que regretter qu’un délégué soit désigné sur une 
rencontre ‘’sensible’’ en District et qu’aucun arbitre ne soit désigné. 
Il invite les présidents de CDA à faire remonter vers les arbitres mettant un terme à leur activité que la commission des délégués est prête à 
les accueillir.   
 

 
Prochaine Plénière CRA en fin de saison  
Prochaine réunion du bureau CRA : date à définir 
 
Le Secrétaire de séance, Le Président de la CRA, 
Jean-Claude RASATTI  Stéphane VILLEMIN 
 

                                                                                                                                                                          


